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«созыв работал
как слаженный 
механизм»

Владимир Мякуш: «В шестом созыве мы ввели норму 
советоваться с жителями по резонансным законам».

на каждом этапе — 
свои вызовы

—Владимир Викторович, ес-
ли оглянуться на начало созыва, 
вспомним: депутаты приступили 
к работе, когда нужно было 
адекватно отвечать на западные 
санкции. В 2020 году, на исходе 
созыва, пандемия коронавируса 
также потребовала решитель-
ных действий. Как удалось 
справиться с этими вызовами?

— На каждом историче-
ском этапе — свои вызовы. 
Да, мы боролись с санкция-
ми, принимая региональные 
законы, направленные на 
преодоление экономических 
последствий. Сейчас время 
другое, и оно ставит другие 
задачи. Сегодня депутаты 

совместно с губернатором 
Алексеем Текслером работа-
ют как единый слаженный 
механизм. Глава области ввел 
практику регулярных встреч 
с парламентариями, которые 
передают наказы жителей. 
Такая форма работы сближает 
власть с людьми. 

Губернатор вместе с депу-
татским корпусом предпри-
няли эффективные меры, 
чтобы с наименьшими по-
терями преодолеть влияние 
пандемии. Мы приняли ряд 
областных законов в развитие 
федерального законодатель-
ства, создавая условия для 
поддержки бизнеса в области. 
Но главным образом для того, 
чтобы помочь пережить эту 
ситуацию южноуральцам. 

Речь, конечно, о решении со-
циальных вопросов. И здесь 
мы идем в русле политики 
президента России, для ко-
торого приоритетом является 
народосбережение. Мы не 
только сохранили все выпла-
ты и льготы, о чем говорил 
глава государства, но и уве-
личили объем региональной 
поддержки. Так, на фоне ро-
ста суммы федерального мате-
ринского капитала для много-
детных семей в Челябинской 
области был увеличен размер 
регионального маткапитала 
до 100 тысяч рублей. А вместе 
с тем расширены и возмож-
ности направления средств. 
Теперь эти деньги можно 
расходовать на строительство 
жилого дома, его реконструк-

цию, подключение к комму-
никациям либо на погашение 
кредита или займа на строи-
тельство жилого помещения. 

Мы приняли закон, соглас-
но которому южноуральские 
семьи с величиной дохода ни-
же прожиточного минимума 
с 1 июня 2020 года получают 
из областного бюджета еже-
месячные выплаты в размере 
5350 рублей на каждого ре-
бенка в возрасте от 3 до 7 лет. 
Всего на поддержку семей с 
детьми в период пандемии 
выделено порядка 893 млн 
рублей, в том числе 357 мил-
лионов — из бюджета области. 

Особое внимание — людям 
старшего поколения. Ветера-
нам труда Челябинской об-
ласти проведена индексация 
ежемесячной выплаты. Осу-
ществлены выплаты ко Дню 
Победы участникам Великой 
Отечественной войны по 75 
тысяч рублей и труженикам 
тыла по 50 тысяч рублей. 

На передовой борьбы с 
коронавирусом оказались 
медработники. Мы им очень 
признательны и благодарны. 
Медикам в регионе оказана 
значительная поддержка. Вы-
платы начались с 21 марта, 
причем по решению област-
ного правительства осущест-
вляются и тем категориям, 
которые, возможно, и не 
контактируют напрямую с 
заболевшими, но, например, 
проводят тестирование, как 
лаборанты. К слову сказать, 
порядка пяти тысяч медработ-
ников, которые не попали в 

критерии федеральных 
выплат, получили до-
платы из регионального 
бюджета. 

13 сентября жители Челябинской области своим выбором определят 
состав нового, седьмого созыва законодательного собрания. какие за-
коны были самыми резонансными в шестом созыве? как выстраивалась 
работа с губернатором? какие вызовы возникали перед депутатским кор-
пусом, как удавалось на них отвечать? на эти вопросы отвечает спикер 
южноуральского парламента владимир мякуш (фракция «единая россия»).

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

в период пандемии 
коронавирусной инфекции 
получили единовременную 
выплату в размере 5000 
рублей. 

цифРА

более

46 000
многодетных семей

наЧало.
Продолжение на    с. 3
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новости
МЕДициНСКиЕ КАДРы СоцПоДДЕРжКА

С докладом перед парла-
ментариями выступил глава 
регионального минздрава 
Юрий Семенов. Он рассказал, 
что до сих пор компенсация 
распространялась только на 
две категории. В числе по-
лучателей значились те, кто 
был принят на работу не ра-
нее 1 января 2020 года, а так-
же молодые специалисты, 
которые в течение одного 
года после окончания вуза 
или техникума устроились в 
медицинскую организацию. 

Теперь же компанию им со-
ставят «старожилы». Речь идет 
о медиках, которые уже полу-

чили единовременную ком-
пенсационную выплату, но 
продолжают работать в той же 
медицинской организации.

— Законопроект, безус-
ловно, сыграет огромную 
роль в ликвидации дефи-
цита медицинских кадров, 
— считает председатель ко-
митета по социальной по-
литике Александр журавлев 
(фракция «Единая Россия»).

Депутаты комитета реко-
мендовали принять проект 
закона Челябинской области 
«О единовременной выплате 
медицинским работникам» 
в первом и третьем чтениях 

на ближай-
шем заседа-
нии южно-
уральского 
парламента.

еще больше южноуральских медиков 
получат выплаты на покупку жилья 
В Челябинской области планируют увеличить количество кате-
горий медработников, которые могут рассчитывать на помощь 
при покупке жилья. об этом стало известно на комитете зако-
нодательного Собрания по социальной политике.

анастасия хивинцева

также в номере:
итоги созыва: законы в сфере 
строительной политики...            с. 4

зДРАВоохРАНЕНиЕ

Такое решение поддер-
жал накануне комитет За-
конодательного Собрания 
по социальной полити-
ке под председательством 
А л е к с а н д р а  жу р а в л е в а 
(фракция «Единая Россия»). 

Речь о продлении выплат 
стимулирующего характе-
ра за особые условия труда 
и дополнительную нагрузку 
работникам муниципальных 
учреждений социального об-
служивания, оказывающим 
социальные услуги граж-
данам, у которых выявлена 
коронавирусная инфекция, 
и лицам из групп риска зара-
жения ковидом за счет средств 
федерального бюджета.

Министр социальных отно-
шений Челябинской области 
Ирина Буторина напомнила 
собравшимся, что 29 учреж-
дений соцзащиты населения 
находятся в режиме превен-
тивной изоляции с 24 апреля. 
В них специалисты оказывают 
помощь гражданам пожилого 

возраста, инвалидам и детям 
с ограниченными возможно-
стями здоровья. В мае пра-
вительство РФ установило 
выплаты стимулирующего 
характера за работу в таких 
условиях, и из федерального 
бюджета были выделены не-
обходимые средства. Однако 
27 июня в документ внесли 
изменения, согласно кото-
рым муниципальные учреж-
дения могут получать день-
ги только в виде субвенций. 

— Эти изменения требуют 
утверждения методики разме-
ра субвенций для осуществле-
ния выплат стимулирующего 
характера в муниципальных 
учреждениях. Принятие дан-
ного законопроекта крайне 
необходимо, чтобы мы могли 
оперативно произвести выпла-
ты за ряд смен сотрудникам 11 
муниципальных учреждений, 
— объяснила Ирина Буторина. 

К слову, ранее южноураль-
ские специалисты уже полу-
чили выплаты. Тогда средства 

н а п р а в л я -
лись в виде 
иных меж-
бюджетных 
трансфертов.

на Южном Урале продлят выплаты 
социальным работникам
30 июля депутаты прервут парламентские каникулы, чтобы про-
вести очередное заседание законодательного Собрания. Среди 
главных вопросов повестки — продление до 15 сентября стимули-
рующих выплат за работу в условиях особого режима сотрудникам 
стационарных учреждений и стационарных отделений учреждений 
социальной сферы.

татьяна николаева

также в номере:
законы в поддержку медиков,
принятые в 6-м созыве...           с. 8

Об этом шла речь на за-
седании комитета Законо-
дательного Собрания по со-
циальной политике. Право 
на получение единовре-
менной выплаты имеют 
медработники, которые в 
этом году получили среднее 
медицинское образование 
и приняты на должность 
фельдшера либо заведую-
щего ФАПом или здрав-

пунктом. При этом област-
ные или муниципальные 
медицинские организации 
должны быть расположены 
в сельских населенных пун-
ктах или рабочих поселках. 

— В отличие от програм-
мы «Земский фельдшер» 
предлагаемый проект не со-
держит условия о прибытии 
или переезде медицинского 
работника, — акцентировал 
министр здравоохранения 
области Юрий Семенов.

Медработник, получив-
ший подъемные, обязан 
отработать в течение пяти 
лет в выбранной им орга-
низации. Стоит отметить, 
что нахождение фельдшера 
в отпуске по уходу за ребен-
ком не включается в этот 

период. Если молодой спе-
циалист решит прекратить 
трудовой договор до исте-
чения пятилетнего срока, то 
ему придется вернуть часть 
единовременной выплаты.

Из областного бюджета 
планируется выделить 12,5 
миллиона рублей. Денежные 
средства будут распределены 
между 25 медработниками. 

Депутаты комитета реко-
мендовали принять проект 
закона Челябинской области 
«О единовременной выплате 
медицинским работникам» 
в первом и третьем чтени-
ях на ближайшем заседании 
южноуральского парламен-
та. Оно состоится в четверг, 
30 июля, и станет одним из 
последних в шестом созыве. 

Фельдшерам дадут по 500 тысяч 
подъемных из областного бюджета

В регионе единовременную выплату в полмиллиона смогут полу-
чить молодые фельдшеры. Условие — медорганизация должна 
находиться либо в сельской территории, либо в рабочем поселке.

ольга иванова. Фото олега каргаПолова

Александр ЖурАВлеВ,
председатель комитета      
Законодательного Собрания         
по социальной политике 
(фракция «единая россия»):

В регионе действует 
система поддержки 

медработников, начи-
ная с врачей и заканчи-
вая младшим медперсо-
налом. Сейчас задача 
в том, чтобы устранить 
дефицит кадров, кото-
рый есть в сельской 
местности, рабочих по-
селках, а также ма-
лых городах.

цифРА

«подъемных» выделят 
из бюджета области 
25 медработникам 
в 2020 году.

12,5
млн рУблей

Молодые специалисты 
крайне нужны на селе.

Накануне проект поддер-
жали депутаты комитета по 
социальной политике. На 
сегодняшний день областной 
закон распространяет такое 
право только на педагогиче-
ских работников, проживаю-
щих в сельской местности. К 
слову, сейчас мера поддержки 
оказывается 17 759 педагогам. 

Учителям возмещают затраты 
на оплату жилого помещения, 
отопления, освещения и услуг 
по обращению с твердыми 
коммунальными отходами. 
После принятия поправок в 
областной закон возмещать 
расходы также будут и руко-
водителям образовательных 
организаций и их заместите-

лям, которые проживают и 
работают в сельских населен-
ных пунктах и рабочих посел-
ках, в том числе вышедшим 
на пенсию. Отметим, при 
этом количество льготников 
увеличится на 1530 человек. 

Исходя из средней стоимо-
сти компенсации расходов, из 
областного бюджета для этого 
потребуется выделить 42 мил-
лиона 736,6 тысячи рублей. 

— Источник финансирова-
ния определен. Мы считаем, 
что изменения значительно 
улучшат положение граж-
дан, — отметил председатель 
комитета по социальной по-
литике Александр журавлев 
(фракция «Единая Россия»).

обРАзоВАНиЕ

директорам сельских школ начнут компенсировать 
расходы на коммуналку

В Челябинской области будут компенсировать коммунальные 
расходы директорам школ и их заместителям в сельской мест-
ности. Соответствующий законопроект планируется принять на 
июльском заседании законодательного Собрания. 

татьяна николаева. Фото дмитрия кУткина

цифРА

составляет ежемесячная 
компенсация коммунальных 
расходов сельским 
педагогам в 2020 году.

свыше

3100
рУблей

Сельским педагогам окажут 
дополнительную поддержку.
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в особых условиях — 
особая ответственность

— Как особые условия работы по-
влияли на деятельность депутатского 
корпуса? Как теперь строится работа 
законодательного Собрания?

— Угроза распространения корона-
вирусной инфекции, конечно, внесла 
коррективы в работу Законодательно-
го Собрания. Однако в особых усло-
виях эффективность и оперативность 
действий органов власти должна быть 
наиболее высокой. Ответственность 
только возрастает. Депутатский корпус 
и аппарат Законодательного Собрания 
освоили работу в режиме видео-кон-
ференц-связи. Парламентарии не 
прекратили и свою работу в округах, 
не потеряли связь с избирателями. 
Многие из моих коллег работали в во-
лонтерском центре, помогали людям, 
которые оказались в самоизоляции. 
Вообще, хочу отметить, что это время 
стало испытанием и проверкой для 
нас, и во многих оно проявило в лю-
дях лучшие качества — сострадание, 
милосердие, доброту. Это время нас 
сплотило. 

Но коронавирус уйдет, а некоторые 
формы дистанционной работы, осво-
енные в этот период, останутся. Тем 
более, сейчас обсуждается примене-
ние в рамках единого дня голосования 
тех же форм, которые были использо-
ваны на общероссийском голосовании 
по поправкам к Конституции.

— К слову о поправках. Как сегодня, 
после их одобрения россиянами, строит-
ся работа федеральной группы, членом 
которой вы являетесь?

— Я горжусь, что был включен в 
состав рабочей группы. Президент 
России обратился 15 января к Фе-
деральному Собранию с посланием, 
где высказал идею об изменении Ос-
новного Закона страны, а 16 января 
рабочая группа уже провела первое 
заседание. Действительно, это была 
интенсивная работа, в рамках которой 
мы рассмотрели свыше тысячи пред-
ложений. При этом Владимир Влади-

мирович Путин заявил, что поправки 
вступят в силу, только если россияне 
их поддержат. Первого июля состо-
ялось общероссийское голосование, 
по итогам которого жители нашей 
страны выразили свое одобрение кон-
ституционным изменениям, и сегодня 
требуется продолжение работы на за-
конодательном уровне. Да, поправки 
вступили в силу, однако порядка ста 
законов, принять которые требуется 
в продолжение поправок, именно 
сейчас и разрабатываются. Поэтому 
на недавнем заседании группы с уча-
стием президента было решено про-
должить работу.

Мы и на региональном уровне 
сейчас составляем перечень законо-
проектов, которые должны принять в 
развитие поправок, и будем вносить 
их совместно с губернатором. 

нужно находить 
компромисс

— Наверняка львиная доля этой 
работы придется уже на седьмой созыв 
законодательного Собрания. Что бы вы 
пожелали новому созыву в этом плане? 
Какие бы рекомендации дали?

— На протяжении шести созывов, 
несмотря на то, что в его состав вхо-
дили представители разных фракций, 
Законодательное Собрание всегда 
отличала обстановка взаимопонима-
ния и работоспособности. Мы много 
спорили, много дискутировали, но 
когда требовалось принять закон, 
проявив ответственность, депутаты 
ее проявляли. В шестом созыве мы 
ввели для себя норму — советоваться 
с жителями по общественно-резо-
нансным законам. На официальном 
сайте размещался проект закона; в 
Законодательном Собрании созда-
вались рабочие группы, в которые 
входили представители широких слоев 
населения; работали горячие линии, 
собиравшие предложения, только 
после этого принималось решение. 
Все жители, желавшие поучаствовать 
наравне с депутатами в разработке за-
кона, получали такую возможность. 
Считаю, что такая система должна 

сохраниться. Но в пер-
вую очередь, конечно, 
должна быть конструк-
тивная работа на уровне 
всех фракций. Не всегда 

точки зрения могут совпадать, но ком-
промисс находить нужно. Если седь-
мой созыв продолжит эти традиции, 
значит шестой созыв отработал не зря. 
Надеюсь, депутаты, которых изберут 
южноуральцы, будут соответствовать 
этим требованиям.

— Магнитогорск и Челябинск полу-
чили почетное звание «Город трудовой 
доблести». Что изменится для них?

— Вспомним предысторию. Еще в 
2008 году Законодательное Собрание 
Челябинской об-
ласти выступило с 
идеей по присво-
ению российским 
городам, ковавшим 
Победу в тылу, зва-
ния «Город трудо-
вой славы». Спустя 
четыре года именно 
в Челябинске про-
шел форум, на 
который съехались 
ветераны труда, 
труженики тыла со 
всего Уральского 
федерального окру-
га. Итогом стало 
решение выйти с 
инициативой к федеральным властям. 
Что и сделал южноуральский парла-
мент. Для решения вопроса потребо-
вались время и политическая воля.

В конце 2019 года президент Влади-
мир Путин подписал закон об учреж-
дении почетного звания «Город тру-

довой доблести». В начале 2020 года 
зампредседателя Совета Федерации, 
секретарь генсовета партии «Единая 
Россия» Андрей Турчак встретился с 
активом областного совета ветеранов. 
Тогда и было принято решение о сборе 
подписей за присвоение звания Челя-
бинску и Магнитогорску. На инициа-
тиву откликнулись тысячи наших зем-
ляков. Было собрано около восьмисот 
тысяч подписей. Единодушие жителей 
— это свидетельство уважения и при-

знательности к 
трудовому подвигу 
южноуральцев, 
которые ковали 
Великую Победу в 
тылу. Сегодня мы 
можем испытывать 
удовлетворение от 
проделанной ра-
боты и гордиться 
тем, что Челябинск 
и Магнитогорск 
получили звание 
«Город трудовой 
доблести». Ведь это 
пример для подрас-
тающего поколе-
ния. Очень важно 

передавать молодежи чувство патрио-
тизма, порядочность, трудолюбие. Как 
гласит известный постулат, народ, ко-
торый не помнит своего прошлого, не 
имеет будущего. Мы помним и делаем 
все, чтобы дети переняли наши тради-
ции и продолжили развивать Россию. 

«созыв работал
как слаженный 
механизм»

«Важно сохранить 
преемственность 
созывов 
Законодательного 
Собрания, работавших 
как единый слаженный 
механизм, вместе 
с губернатором решая 
вопросы социально-
экономического 
развития Челябинской 
области, обеспечивая 
стабильность 
на Южном Урале...»

также в номере:
как тренд на экологию отразился
в законах 6-го созыва...                     с. 6

Ф
от

о 
Д

м
и

тр
и

я 
К

ут
ки

н
а

Ф
от

о 
Д

м
и

тр
и

я 
К

ут
ки

н
а

Продолжение. Начало на стр. 1
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итоги созыва

нередко именно обращения жителей Челябинской об-
ласти становятся поводом к возникновению законода-
тельных инициатив в строительной политике и 
жилищно-коммунальном хозяйстве. о значимых законах, 
принятых в этой сфере депутатами шестого созыва юж-
ноуральского парламента, коротко в материале.

УлУЧшая
Условия 
жизни

бесПлатное Предоставление земельных 
УЧастков гражданам для индивидУального 

жилищного строительства или ведения лиЧного 
хозяйства с возведением жилого дома

Декабрь 2016 года

В связи с многочисленными об-
ращениями южноуральцев дополни-
тельно введены требования к фор-
мированию земельных участков с 
учетом транспортной доступности, с 
обеспечением объектами инженер-
ной инфраструктуры, отсутствием 

обременений, а также с установле-
нием необходимости проведения 
рекультивации и дренажных работ.

Граждане получают земельные участ-
ки, обеспеченные инженерной инфра-
структурой и подготовленные для инди-
видуального жилищного строительства. 

Декабрь 2017 года

Увеличена с 10 до 50% обязательная 
норма бесплатного предоставления зе-
мельных участков от общего количе-
ства земельных участков, сформиро-
ванных для целей индивидуального 
жилищного строительства на терри-
тории муниципальных образований.

За счет увеличения обязательной 
нормы предоставления большее коли-
чество граждан ежегодно получает бес-

платно земельные участки для индиви-
дуального жилищного строительства.

июль 2018 года

цифРА

ежегодно выделяется из бюджета 
области для обеспечения выплат.

более

88 000 000
рУблей

организация Проведения каПремонта общего 
имУщества в многоквартирных домах

Сокращен срок вступления в силу 
решения о прекращении формиро-
вания фонда капитального ремонта 
на счете регионального оператора 
и о формировании этого фонда на 
специальном счете с одного года 
до двух месяцев после направления 

региональному оператору решения 
общего собрания собственников по-
мещений многоквартирного дома.

Собственники помещений в мно-
гоквартирных домах получили воз-
можность оперативно решать во-
просы по проведению капремонта.

Признание граждан нУждаЮщимися                                  
в УлУЧшении жилищных Условий

депутатов избираются 
по одномандатным округам 

жители Челябинской       
области изберут депутатов 
законодательного Собрания 
VII созыва.

законодательное Собрание 
состоит из 60 депутатов.

Депутат законодательного 
Собрания избирается 
сроком на 5 лет.

30 + 30
депутатов по единому   
избирательному округу

Депутатом законодательного Собрания может быть из-
бран гражданин Российской федерации, достигший воз-
раста 21 года.

Депутаты законодательного Собрания избираются граж-
данами Российской федерации… на основе всеобщего 
равного и прямого избирательного права при тайном голо-
совании.

Юрий КАрлиКАноВ, 
первый заместитель председателя     
Законодательного Собрания (фракция 
«единая россия»):

В шестом созыве деятель-
ность депутатов Законода-

тельного Собрания, как и прежде, 
была направлена на повышение 
качества жизни южноуральцев. 
Здесь и решение вопросов по га-

зификации, по капремонтам, обе-
спечению питьевой водой, строи-
тельству дорог. Это и поддержка 
обманутых дольщиков. В Челя-
бинской области в числе первых 
был принят закон о создании ре-
гионального Фонда помощи доль-
щикам по аналогии с федераль-
ным фондом, благодаря чему, в 
частности, удалось ускорить тем-
пы достройки проблемных домов. 
особое внимание в созыве уделя-
лось многодетным семьям. Так, 
депутатами было принято реше-
ние о предоставлении этой кате-
гории граждан вместо земельных 
участков денежной компенсации, 
для чего ежегодно из областного 
бюджета выделяется порядка 
88 миллионов рублей.

о зАКоНоДАТЕЛьНоМ СобРАНии — ДоСТУПНо

жители региона освобождены от пре-
доставления справки из бТи о наличии 
или отсутствии права собственности на 
объекты недвижимости при обраще-
нии за постановкой на учет в качестве 
малоимущих и нуждающихся в жилых 
помещениях. Справка предоставляет-
ся гражданам на платной основе. Так, 
размер платы за предоставление справ-
ки о наличии права собственности на 
объект недвижимости — 1292 рубля. 

Теперь сведения из БТИ о нали-
чии или отсутствии у граждан права 

собственности на объекты недви-
жимости государственные органы 
и органы местного самоуправле-
ния будут получать самостоятельно.

цифРА

предоставлено жителям 
области в 2019 году.

около
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сПравок бти
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Для многодетных семей, нуждаю-
щихся в улучшении жилищных условий, 
предусмотрена возможность получения 
вместо земельного участка целевой 
выплаты в размере 251 498 рублей, 
которая может быть направлена: на 
оплату по договору купли -продажи 
жилого помещения или договору 
долевого участия в строительстве 
жилья; на оплату первоначального 
взноса при получении ипотечного 
жилищного кредита; на погашение 

основной суммы долга и процентов 
по ипотечному жилищному кредиту.

В период действия изменений за полу-
чением выплаты обратилось 847 семей, 
490 заявлений было удовлетворено. 

За все время действия закона 
Челябинской области: сформи-
рован 9521 участок; поставлено 
на учет граждан — 13 992, из них 
многодетных — 10 548; предостав-
лено 5330 земельных участков, из 
них многодетным семьям — 4068.
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Петр, Феврония, 
костя дзю

К слову, ряд объектов для 
занятий спортом и культур-
ного досуга пластовчан скон-
центрирован в шаговой до-
ступности в городском парке. 
С итогами его реконструкции 
и ознакомились парламента-
рии. Благоустройство прово-
дилось в рамках проекта «Го-
родская среда», парк вошел 
в региональную программу 
обустройства общественных 
пространств. В подготовке 
проекта активное участие 
приняли сами жители.

При входе в парк гостей 
встречает памятник Петру 

и Февронии. Пластовчане 
помнят, как в 2015 году на 
его открытие также приезжал 
Владимир Мякуш. Пожалуй, 
это единственный подобный 
памятник в Челябинской об-
ласти, установленный в честь 
святых супругов. 

Идем по аллее боксеров. 
Неслучайное 
название. Са-
женцы хвои 
высажены ле-
гендарными 
российскими 
спортсмена-
ми, напри-
мер, на одной из табличек 
есть имя Кости Дзю. Далее 
высится стела юбилея ком-
сомола. В этом году на стеле 
появилась подсветка. 

здесь чудеса, здесь 
Пушкин в профиль

 — А что с аттракционами? 
— звучит резонный вопрос.

— Сейчас дойдем. У нас 
есть что показать в парке, — 
заверяет районный глава.

Поляна сказок. Вместе с 
деревянными изваяниями 
в этом году здесь появились 
скульптуры из художествен-
ного бетона. Тут же и про-
филь Александра Сергеевича 
Пушкина, по персонажам 
сказок которого они сделаны. 
Фигуры ручной работы, боль-

ше таких нигде нет, заявляет 
директор парка Елена Свеш-
никова. 

— Наслышаны, какие нов-
шества здесь появились. Вот 
решили убедиться. Красиво, 
уютно. Есть все условия для 
хорошего отдыха. Мы из Че-
лябинска в гости приехали, 

— делится 
впечатления-
ми Елена Гри-
горьевна.

По тропин-
кам из плитки 
выходим на 
открытую 

тренажерную площадку. 
— Куда бы ни приехал, 

всегда, посещая спортпло-
щадки, обращаю внимание на 
покрытие. Здесь — хороший 
пример: ни дождь ни снег не 
страшны, видно, что покры-
тие травмобезопасное, — от-
мечает Владимир Мякуш.

Отсюда рукой подать до 
скейт-парка и лыжероллер-
ной трассы, строительство 
которых близится к заверше-
нию. 

— Обратилась к нам моло-
дежь, мол, мы в Южноуральск 
с родителями ездим на скейт-
площадку. Постройте в Пла-
сте такую же. Сделали проект, 
отыграли конкурс — скоро 
откроется скейт-площадка, 
— поясняет Александр Не-
клюдов.

По асфальтированной до-
рожке отправляемся к аттрак-
ционам. Вот уже показалось 
колесо обозрения. Помимо 
аттракционов на любой вкус 
есть здесь и танцевальная 
площадка. Кстати, на аттрак-
ционах установлена система 
видеонаблюдения, во всех 
зонах парка стоят скамейки и 
урны, выполнено освещение. 

Пронзительный 
памятник

Одно из самых интересных 
мест — веревочный парк «По-
лоса препятствий». Три под-
весные тропы: зеленая — для 
детей от трех до девяти лет; 
желтая — для детей с девяти 
лет; красная — для подготов-
ленных ребят старше 14 лет.

— Даже спортсмены из 
местной ДЮСШ сюда при-
ходят, чтобы получить физи-
ческую нагрузку, — рассказы-
вает Елена Свешникова. — На 
скалодроме можно усложнять 
и упрощать трассу.

Ближе к выходу — аллея 
Победы, где в этом году к 
9 Мая появился пронзи-
тельный по своему замыслу 
памятник. Также изготов-
ленный из художественного 
бетона, он выполнен в форме 
раскрытой ладони, на кото-
рой лежит пробитая пулей 
медаль «За отвагу». 

в ожидании новых 
объектов

Кроме того, в рамках ви-
зита в Пластовский район 
спикер областного парламен-
та с коллегами-депутатами 
осмотрели два спортивных 
объекта, открытие которых 
ожидает пластовчан уже в 
скором времени. 

Это тренажерный клуб, ос-
нащенный современным обо-
рудованием, а именно около 
40 тренажеров отечественного 
производства. Реализация 
проекта потребовала финан-
сирования в размере 18 мил-
лионов рублей. 

До первых морозов строи-
тели обещают завершить воз-
ведение крытого хоккейного 
корта. Его строительство обо-
шлось почти в 22 миллиона 
рублей. Оба объекта реализу-
ются в рамках проекта «Дет-
ский спорт». 

— Считаю, что пластовча-
нам повезло. Мы видим здесь 
удачный опыт совместных 
действий горожан, местной 
власти и депутатского кор-
пуса. Это один из лучших 
парков в муниципалитетах. 
Подобный я видел в Южно-
уральске. Можно сказать, 
что между Пластом и Юж-
ноуральском идет негласное 
соревнование, а выигрывают 
в итоге жители. Для их отдыха 
и досуга созданы комфортные 
условия. И я хотел бы отме-
тить, что там, где к реализа-
ции программ по развитию 
территорий активно подклю-
чаются депутаты областного 
парламента, мы видим наибо-
лее удачные результаты, — ре-
зюмировал Владимир Мякуш 
по завершении поездки.

«При поддержке губернатора, законодательного собрания наша задача 
— сделать как можно больше для людей в плане досуга, возможностей для 
занятий спортом», — считает глава Пластовского района александр неклю-
дов, и с этой точкой зрения трудно не согласиться. насколько она соответ-
ствует объективной картине, оценил накануне спикер южноуральского 
парламента владимир мякуш. вместе с первым заместителем Юрием кар-
ликановым (оба — фракция «единая россия»), в чей округ входит Пластовский 
район, он осмотрел ряд социальных объектов. 

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Городской парк 
культуры и отдыха 
Пласта основан 
в 1934 году, это одно 
из любимых мест 
отдыха пластовчан.

цифРА

направлено на строительство 
крытого хоккейного корта 
в Пласте в рамках 
софинансирования.

около

22
млн рУблей

«а в итоге 
выигрываЮт 
жители...»

Александр неКлЮдоВ, 
глава Пластовского района:

При поддержке губер-
натора, правитель-

ства региона, депутатов 
Законодательного Собра-
ния нам удалось получить 
средства из областного 
бюджета и в рамках софи-
нансирования с местным 
бюджетом провести 
большую работу. Современный тренажерный 

клуб ждет своего открытия.

городская среда
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итоги созыва

Разграничены полномочия в сфере 
защиты населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций между пра-
вительством Челябинской области 
и министерством общественной 
безопасности региона. Это способ-
ствовало повышению уровня за-
щиты населения от чрезвычайных 
ситуаций. Создана и функционирует 
«Система-112 — Безопасный реги-
он». Она обеспечивает взаимодей-
ствие пожарной охраны, полиции, 
скорой помощи, службы газа и дру-

гих экстренных оперативных служб 
(принято более 1,4 млн вызовов).

красной нитью в деятельности депутатов шестого созы-
ва прошло совершенствование законодательства в сфере 
экологии. здесь и нормативно-правовая подготовка к пере-
ходу Челябинской области на новую систему обращения с 
твердыми коммунальными отходами, и работа над вопло-
щением в жизнь эксперимента по квотированию выбросов.

обращение с твердыми                               
коммУнальными отходами

Апрель 2017 года

закон Челябинской области дополнил 
полномочия министерства экологии обла-
сти правом заключать соглашения об ор-
ганизации деятельности по обращению 
с твердыми коммунальными отходами 
с региональными операторами по обра-
щению с твердыми коммунальными от-

ходами, установлены содержание и по-
рядок заключения такого соглашения.

С 1 января 2019 года Челябинская 
область перешла на новую систему об-
ращения с ТКо. Во всех пяти кластерах 
услугу по обращению с ТКО оказыва-
ют регоператоры согласно терсхеме.

Март 2019 года

Федеральным законодательством 
предусмотрено, что объекты размеще-
ния ТКО, введенные в эксплуатацию 
до 1 января 2019 года и не имеющие не-
обходимой документации, при наличии 
заключения Минприроды России могут 
быть включены в перечень объектов раз-

мещения ТКО и использованы до 1 ян-
варя 2023 года. Полномочием на принятие 
данного решения наделено министерство 
экологии Челябинской области. Это по-
зволяет сократить транспортное плечо 
при вывозе ТКО и пересмотреть тариф 
на услугу региональных операторов. 

Март 2020 года

Правилами обращения с ТКо опреде-
лено, что в случаях, установленных зако-
нодательством субъекта Рф, потребители 
осуществляют разделение ТКо по видам 
и складирование их в отдельных контей-
нерах. Областной закон определил такой 
случай, если на контейнерных площад-
ках установлены отдельные контейнеры 
для соответствующих видов ТКО. Разде-
ление ТКО позволит увеличить количе-
ство ТКО, направленных на утилизацию, 
в общем объеме образованных отходов. 

Пилотными городами по реализации 
системы раздельного сбора ТКО стали 
Копейск и Южноуральск. В этих городах 
в местах накопления отходов устанав-
ливаются контейнеры разных цветовых 

индикаций. Также начата установка кон-
тейнеров для раздельного сбора ТКО в 
двух микрорайонах города Челябинска.

В 2019 году муниципалитеты при-
обрели 8443 контейнера, в том числе 
за счет субсидий областного бюджета. 

цифРА

выделено из областного бюджета  
в 2020 году муниципалитетам       
на создание новых контейнерных 
площадок и оборудование 
имеющихся. 

100 000 000
рУблей

квотирование выбросов загрязняЮщих веществ 

Реализация закона о регулировании 
отношений в области проведения экс-
перимента по квотированию выбросов 
загрязняющих веществ на территории 
Челябинской области позволит при-

менять сводные расчеты загрязнения 
атмосферного воздуха и обеспечивать 
улучшение его качества в Челябинске и 
Магнитогорске. Закон принят в рамках 
реализации нацпроекта «Экология».

Пособие работникам добровольной                  
Пожарной охраны

Работникам добровольной по-
жарной охраны в случае причи-
нения вреда их здоровью выпла-
чивается единовременное посо-
бие в размере 10 тысяч рублей. 

В Челябинской области орга-
низована круглосуточная работа 
26 постов ДПО в 16 муниципаль-

ных образованиях. Ими обеспе-
чено противопожарное прикры-
тие 115 населенных пунктов. 

В соответствии с Концепцией 
развития пожарной охраны на тер-
ритории Челябинской области в                
2014 — 2021 годах создание подразде-
лений ДПО планируется продолжить.

выПлата областным сПасателям

Спасателям областной ава-
рийно-спасательной службы Че-
лябинской области установлена 
ежемесячная денежная выплата. 

Ее получают спасатели, про-
работавшие не менее 15 лет в ука-
занной службе, по достижении 
возраста 40 лет и признанные не-
пригодными к работе спасателя. 
Необходимо отметить, размер еже-

месячной денежной выплаты в 
2020 году составляет 11 372 рубля. 

цифРА

составляет размер ежемесячной 
выплаты областным спасателям.

11 372
рУбля

Пользование недрами

Снижены административные ба-
рьеры при подаче недропользователем 
заявки на получение права пользо-
вания участками недр местного 
значения без проведения аукциона. 

Установлен исчерпывающий 
перечень документов, которые тре-
буются при подаче заявки. Это по-
зволит не допустить необоснован-

ный отказ в приеме заявок, а также 
исключить требование у заявите-
лей дополнительных документов. 

Данной нормой пользуются           
недропользователи, осуществляю-
щие хозяйственную деятельность на 
участках недр местного значения. 

В настоящее время их количество 
составляет около 800 организаций.

в сФере охоты и сохранения охотниЧьих ресУрсов

Снижены административные барье-
ры в связи с уточнением требований к 
предоставлению информации от охот-
ников, подающих заявления на выдачу 
разрешений на добычу охотничьих ре-
сурсов. В 2019 году физическим лицам 

выдано 1085 разрешений на добычу 
охотничьих ресурсов в общедоступных 
охотничьих угодьях. Объем средств, 
поступивших в бюджеты (федераль-
ный и областной) от реализации раз-
решений, составил 1,59 млн рублей. 

защита населения и территории

цифРА

направлено из областного 
бюджета в 2020 году на создание 
новой региональной системы 
централизованного оповещения 
населения.

106 200 000
рУблей

По законам 
экологии
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В ряде городов Южного урала 
пилотно введен раздельный сбор ТКо.

Константин СТруКоВ, 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания, председатель коми-
тета по экологии и природопользованию 
(фракция «единая россия»):

Период с 2015 стал значимым 
этапом в реформировании 

системы обращения с твердыми 
коммунальными отходами. рефор-

ма направлена на упорядоченное 
обращение, на уменьшение объ-
емов их захоронения. наш регион 
перешел на новую систему в уста-
новленные сроки, начата рекуль-
тивация Челябинской городской 
свалки. В 2019 году Челябинск и 
Магнитогорск вошли в перечень 
городов, где проводится экспери-
мент по квотированию выбросов. 
Введение системы сводных расче-
тов позволит к 2024 году снизить 
уровень загрязнения воздуха в 
этих городах не менее чем на 20%. 
Кроме того, социальная защита 
граждан стала одной из составляю-
щих в работе депутатов комите-
та по экологии.
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деПУтаты в окрУгах

дворец — легенда

Вместе с Андреем Фа-
лейчиком, главой города, и 
Татьяной Саблиной, дирек-
тором Дома культуры име-
ни Кирова, обособленным 
подразделением которого 
и является ДК угольщиков, 
Марина Поддубная осмотре-
ла концертную часть здания, 
сегодня не принимающую ни 
зрителей, ни артистов. 

Построенный в начале 
30-х годов прошлого века, 
когда-то он был единствен-
ным в округе Дворцом 
культуры, и, конечно, здесь 
кипела общественно-куль-
турная жизнь. В годы Вели-
кой Отечественной войны 
на его подмостках работал 
эвакуированный Воронеж-
ский драматический театр, о 
чем, собственно, и сообщает 
табличка на фасаде.

Само здание состоит из 
двух частей. Первая часть 
— административная, где 
расположены кабинеты для 
занятий самодеятельных кол-
лективов. Вторая часть — кон-
цертная, в которой находится 
зрительный зал на 800 мест, с 
балконом и сценой, имеющей 
поворотный круг. 

— Тот самый концертный 
зал, который по сей день 
остается самым вместитель-
ным в городе! — говорит Ма-
рина Поддубная, проявляя 
осведомленность о характе-
ристиках Дворца культуры. 

— С этим ДК у меня связано 
много воспоминаний, я за-
нималась в вокально-ин-
струментальном ансамбле 
и помню, что именно здесь 
проходил областной теле-
визионный конкурс в конце 
80-х годов. 

В 90-е годы начался ре-
монт, который, однако, был 
приостановлен, и концерт-
ная часть здания перестала 
функционировать. Другая 
же часть работает, и в общей 
сложности здесь занимаются 
порядка 600 человек, еще  
300 человек состоят в клубах 
по интересам. У админи-
стративной и 
концертной 
частей — об-
щая стена, и 
практически 
все комму-
никации 
(электроузел, 
тепловой 
узел) по про-
екту раз-
мещались и 
сегодня еще частично на-
ходятся в концертной части. 
Несколько лет назад, к слову, 
тепловой узел перенесли. 

— Мы писали во многие 
инстанции, и вот нынеш-
ние власти города обратили 
внимание на объект, а также 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Марина Поддубная, сама 
уроженка Копейска, приехав 
сюда, отметила, что судьба 

здания ей небезразлична, 
— замечает Татьяна Сабли-
на. — Будем надеяться, что 
реконструкции все-таки суж-
дено осуществиться, что ДК 
снова распахнет двери для 
копейчан.

остановка                        
по требованию

Вторая цель поездки вице-
спикера областного парла-
мента — реакция на обраще-
ние жительницы. Копейчанка 
обратила внимание городских 
властей и региональной обще-
ственной приемной, которую 

возглавляет 
Марина По-
дубная, на 
остановоч-
ный ком-
плекс рядом 
с женской 
консульта-
цией.

— Оста-
новка не обо-
рудована, и 

беременные женщины после 
приема вынуждены ожидать 
автобус в тени дома, если это 
лето, или под козырьком, 
если это зима, — поясняет Ва-
лентина Алексеевна.

Как раз в этот момент, 
спрятавшись от жары, на 
лавочке ожидает автобус буду-
щая мама.

— Маршрутки останав-
ливаются, но вот пешеходам 
отсюда и незаметно, что оста-

новка есть. В последнее время 
часто приходится приезжать 
сюда. Хотелось бы, чтобы 
появилась полноценная оста-
новка, — говорит Дарья.

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
заверила копейчанок, что го-
родские власти уже приняли 
к сведению их пожелания, 
причем это касается и других 
насущных вопросов жителей 
микрорайона. 

новая планка 
физкультуры

И один из таких вопросов 
— приведение в современ-
ный вид спортивного ядра 
местной школы. Руководство 
учреждения и родительская 
общественность ждут, что на 
территории школы появится 
полноценная площадка для 
воркаута. 

— Наша школа находится 
в сердце микрорайона, по-
этому для детей и взрослых 
мы являемся центром при-
тяжения, — говорит Сергей 
Типушков, директор СОШ 
№ 44. — На территории есть 
небольшое спортивное ядро 
с несколькими силовыми 
тренажерами, которых недо-
статочно. Поэтому появилась 
идея оборудовать на этом месте 
площадку для воркатуа, чтобы, 
с одной стороны, наши уча-
щиеся были под присмотром, 
с другой — жители укрепляли 
свое здоровье. Я сам родился 
и вырос здесь, окончил эту 
школу, в любое время года мы 
находились на спортплощадке, 
и родители были спокойны. 

— Дети проводят большую 
часть времени именно на тер-
ритории школы. Вообще, у нас 
много кто занимается воркау-
том, но приходится ездить для 
этого в Челябинск, — добав-
ляют представители родитель-
ского комитета. 

Андрей Фалейчик пообе-
щал, что объект будет включен 
в план. 

— На сегодняшний день 
воркаут-площадок, как тако-
вых, в Копейске нет. В этом 
году работа по их оборудова-
нию начинается. В ближай-
шее время будет реализовано 
пять объектов. Еще столько 
же площадок, по располо-
жению которых предстоит 
определиться, также в скором 
времени появится в разных 
микрорайонах, в итоге охва-
тим весь город. 

В свою очередь Марина 
Поддубная подчеркнула, 
что организация занятий 
физкультурой и спортом для 
молодого поколения — акту-
альная для Копейска тема. 

— Строительство воркаут-
площадок давно стоит на по-
вестке. С учетом того, что в 
городе много поселков, такие 
центры притяжения для де-
тей и подростков обязатель-
но должны быть. Сегодня мы 
посмотрели, где со временем 
такие площадки могли бы 
появиться, — резюмировала 
вице-спикер южноуральско-
го парламента после посеще-
ния еще нескольких микро-
районов Копейска.

с рабочим визитом в копейске побывала вице-спикер южноуральско-
го парламента марина Поддубная (фракция «единая россия»). Причиной 
для выезда послужили обращения жителей, одно из которых, к слову, 
касалось знаменитого дк угольщиков. как для заместителя председателя 
законодательного собрания, курирующего социальные вопросы, и уро-
женки копейска, для депутата судьба легендарного объекта культуры ста-
ла дополнительным мотивом к поездке. 

ромАн рудин. Фото ПредостАвлены «коПейским рАбочим»

В ДК угольщиков 
Копейска в годы 
войны работал 
эвакуированный 
Воронежский 
драмтеатр, о чем 
свидетельствует 
табличка на фасаде.

Татьяна САблинА, 
директор дК имени Кирова,          
г. Копейск:

Мы писали во многие 
инстанции, и вот ны-

нешние власти города об-
ратили внимание на объ-
ект, а также заместитель 
председателя Законода-
тельного Собрания Мари-
на Поддубная, сама уро-
женка Копейска, приехав 
сюда, отметила, что судьба 
здания ей небезразлична. 
будем надеяться, что ре-
конструкции все-таки суж-
дено осуществиться, что 
дК снова распахнет 
двери для копейчан.

Понимать 
заПросы лЮдей

Социальная сфера Копейска — спорт 
и культура — требуют особого внимания.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
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«земский доктор»                       
и «земский фельдшер»

С целью расширения круга получа-
телей мер поддержки, определенного 
федеральным постановлением, в Че-
лябинской области была установлена 
единовременная компенсационная 
выплата медработникам в рамках про-
грамм «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер».

К числу лиц, имеющих право на 
выплаты, дополнительно отнесли 
средних медработников (фельдшеров) 
и медработников (врачей, фельдше-
ров), прибывших на работу в города с 
населением до 50 тыс. человек. 

С 2019 года финансирование про-
изводилось из федерального бюджета 
(60%) и средств регионального бюд-
жета (40%). В том же году в сельские 
населенные пункты и малые города 
области в рамках программ привлече-
но 78 медработников: 49 врачей и 29 
фельдшеров. Участниками программ 
стали врачи-терапевты, неврологи, 

педиатры, заведующие ФАПами и 
другие. Наибольшее количество ме-
дицинских работников, заключивших 
договоры, трудоустроено в Соснов-
ском, Саткинском и Еманжелинском 
районах, а также в Коркино. 

выплаты медработникам 
ФаПов и здравпунктов

В конце 2016 года южноуральские 
парламентарии приняли закон «О 
предоставлении единовременных 
компенсационных выплат медицин-
ским работникам». Законом уста-
навливалась дополнительная мера 
социальной поддержки медицинских 
работников фельдшерско-акушерских 
пунктов и здравпунктов областных 
государственных и муниципальных 
медицинских организаций в Челябин-
ской области в виде предоставления 
единовременной компенсационной 
выплаты из областного бюджета. За-
кон действовал в течение 2017 года. 
В рамках программы 25 фельдшеров 
получили по 500 тысяч рублей.

целевое обучение

В шестом созыве депутаты приня-
ли областные законы, разработанные 
на основании и во исполнение феде-
рального законодательства с целью 
предоставления гражданам Россий-
ской Федерации, обучающимся по 
образовательным программам специ-

алитета, ежемесячной денежной вы-
платы в размере 1000 рублей. Кроме 
того, ежемесячная денежная выплата 
в размере 3000 рублей предоставля-
ется в течение учебного года обучаю-
щимся по программам ординатуры в 
Южно-Уральском государственном 
медицинском университете и заклю-
чившим договор о целевом обучении.

Договоры о целевом обучении за-
ключены: ординатура с 2018 года — 
223 человека, специалитет с 2017 года 
— 547 человек.

жилье — медикам

В марте 2020 года в силу вступил 
закон Челябинской области «О со-
циальной выплате на приобретение 
(строительство) жилого помеще-
ния, предоставляемой медицин-
ским работникам». 

Законом установлена допол-
нительная мера социальной под-
держки медицинских работников 
областных государственных и 
муниципальных медицинских ор-
ганизаций, расположенных в сель-
ских населенных пунктах, поселках 
городского типа, рабочих поселках, 
городах, население которых не пре-
вышает 300 тысяч человек, в виде 
предоставления социальной выпла-
ты на приобретение (строительство) 
жилого помещения за счет средств 
областного бюджета.

в сфере социальной политики депутаты шестого созыва 
законодательного собрания большое внимание уделяли раз-
витию здравоохранения. особое место заняла работа по устра-
нению дефицита медицинских кадров и привлечению 
медработников в сельскую местность, а в 2020 году на первый 
план вышла поддержка медиков, борющихся с коронавирусом.

Фото олега каргаПолова

цифРА

поступило из федерального бюджета 
в Челябинскую область на меры 
борьбы с коронавирусом.

5,8
млрд рУблей

цифРА

не попавших в критерии 
федеральных выплат, получили 
доплаты за счет областного 
бюджета в период пандемии. 

более

5000
медработников,

Поддержать
медиков


